

9月議会定例会 町づくりを問う

一般質問5人が登壇

2

11)



またれる収穫



2 令和 4年11月1日発行

総

務

費

場の周辺ついては、

県西土木で調査をして、

7億5083万円

歳出

問

ホームページ改修委託料6

16万円の内訳は

60 cm にした。

想定になっていることから

を認定

問

普通交付税が交付された要

度任用職員、

専門職の雇用など

民間委託の検討や、

会計年

因は。

42億6,760万円

臨時経済対策費、

臨時財政対策

っている。

基準財政需要額で臨時的に

9月定例会

8月30日~9月9日

主な審議内容

·般質問5名 6問 1件 改正 予 2件 正 筫 1件 案 件 事 3件 報 告 陳情審查報告 1件 員会報告 2件 意見書提出 出 2件

1件

提 議

セキュリティ対策は。

民

生

費

いるが、具体的な内容は。

和太鼓フィットネス、ヨガ

12億9004万円

問 答 自治体情報セキュリティクラウ

県と各市町村が連携をして

ドを構築している。

問

福祉有償運送は町から補助

識と、 (間) 土木と保健師の専門職の採 用ができていないとの指摘、 取り組みは。

問

町税収入が、当初見込みよ

歳

りも増えた要因は。

法人税割額が増えたため。

認

答 運行状況を見ながら補助金

目的とした。

利用者の増加につなげることを

適応した設備を導入し、

幅広い

イベントの開催や住民ニーズに 体験等民間事業者の力を活用し

後の方向は。

金300万円が出ているが、今

たい。 の在り方について精査していき

問 敬老祝い金は、

() 形で町民に、広く意見を求めた 答 パブリックコメントという

問

水質土壌検査と地下水飲料

水関係検査の結果は。

はないか。 を聞く具体的な手だてが必要で 町民の意見

派遣制度の拡充も県に要望を行

も考えている。また、専門職の



運動教室

問)役場付近が水没地域になっ 高さはどのように決めたか。 ているので防水壁を設置したが

0万円ほど追加配分になった。 定によって、交付額が1億30 債償還基金費が設けられ、再管

最高でも40m台後半という 浸水の高さ 役 問 らどうか。 ター利用時の依頼額を補助した ファミリーサポートセン

見ながら調査したい。 については、今後の利用状況を 経済的負担感も含め、 軽減

検査結果になっており、

には悪化してない。

ない。地下水は昨年度と同様の の形になっており、特段問題は 水質検査については基準値以下

基本的に土壌検査や河川の

やすさ)への対応や、スマホ 答 アクセシビリティ(利用し

タブレットからアクセスしやす

いようになった。

役場庁舎に設置 された防水壁

問 開催や健康器具の導入を行って ステーション事業で運動教室の

衛 未病センター、健康づくり 生 3億9004万円

ここが ききたい

農地に設置することが条件。 井町在住の方、電気柵は町内の アール以上の耕作をしていて中 問

電気柵の補助はどのような

条件があるか。

農業振興補助は、

業とし10

|3年|

歳入 46億4,962万円

問 農林水産業費 2億5136万円

えているか。

た方向性が見えないが、どう考

の生態調査は、 組みを検討するのが理想だがそ ていきたい。地域ぐるみで取り があるか。 空撮範囲をもう一度計測し ドローンを使ったイノシシ どのような課題

が、

昨年度は、実質的にイベン

着手。本格的に取り組み始めた

町の政策として昨年度より



円減少になった。その内訳は。 問 ふるさと納税返礼品発送委 託料は、前年度より2800万

こまで至らなかった。

供給ができていないことである。 の途中から、 シスト付自転車が、令和3年度 一番大きな要因は、 様々な要因により 電動ア

> B 1076万円は、 電柱が残っており、

地内の老朽化した側溝蓋の改修 農協前の改良工事と、 工事をあわせての額。 宮原

をして、電柱を移設す る計画となっている。

なっている理由は。 託料の、決算額が増と 幹線道路草刈り委

土 木 費

検は。 問 維持補修費で道路照明の点

問

コロナ関連で搬送困難事例

町内47基を点検。

ED灯に替える。 トンネルの照明は、 今年度し

ていない状況である。

ト事業等観光事業は、

実施でき

人にやさしい町づくり工事 農協井ノロ支 車椅子

県西土木が歩道整備

問 るか。 況 訓練内容を町は把握してい 自治会の防災訓練の実施状

最低限、要避難者の安否 資機材の点検、 通信訓練

7億5146万円

での通行が困難 店前交差点の歩道を含めてなの

問

ールとなかまるのコラボグッズ

害が予想される木に関 れが発生し、第三者被 して伐採作業をした。 沿線ぞいにナラ枯

消 防 2億157万円

はあったか。 コロナ関係で搬送は増えて

いるが、 たという報告は受けてない。 それに対して困難だっ

問 工事とは。 消防団詰所で、中にはかな 消防施設内防犯カメラ設置

対策の意味で、 り高額な備品があるので、 つ設置した。 各詰所に 防犯

訓練内容は報告を受けている。 答)コロナの関係で2年間縮小 の実施をお願いした。参加人数 した。

り出すにあたり、しっかりとし 町が観光事業にこれから乗

問

酉

I

億948万円

教

育費

3億4831万円

問 内訳は。 -CT支援報償費の金額の

答 小学校は3回、 6万円、中学校は8万円の報償 を支払うので、小学校は各学校 費が決算額となっている。 回で、1回につき2万円の報償 中学校は4

問 託したのか。 3校の合計の金額で144回委 学校1校で180万8200円。 -CT支援業務委託料が小

円程度になっている。 金額が548万5700円。こ 振りをして、決算額が183万 れを各学校の予算に均等に割り 育委員会が業者と契約をして、 -CT支援業務委託は、 教

問 童の扶助費が予算額と決算額で かなりのばらつきがあるが要因 要保護児童及び準要保護児

実践できなかったこと。中学校 た教育活動が、コロナの影響で 教育課程の中で計画してい

> 予算では20名見込んで計上した 家庭が多かったため。 年生の段階で扶助費を受給した 制度が浸透した結果、小学校の での新入学用品の扶助は、当初 が、新入学用品の前倒し支給の

問 14.2%減の原因は。 土曜学習事業が、 前年対比

それに伴い、土曜学習も学校と 連動して休みとした影響。 始まり、学校を臨時休業にした。 コロナが令和2年2月から

問 の実績は。 特別支援の教育就学奨励金

答 中は6人に対し4人。 は在籍者7人に対し4人、中井 者ら人に対して2人、井ノロ小 中村小は特別支援級の在籍



国民健康保険特別会計 11億5922万円

の影響か。 問 保険給付費の減は、 コロナ

討はされたのか。 低所得者の負担を軽減する検

かった。 コロナにより受診が少な

をした。 令和3年度から税率の見直し

くなり、一人当たりの医療費は 足らない部分は、基金等を活用 高くなって給付費が増えていく して運営をしていく条例改正を 見直しでは、被保険者が少な 国保税の総額は据え置き、

水道事業会計 3億8654万円

問 や民営化等の動きがある。 ベルだが、国から広域化の指導 金回収率の数値は全国トップレ おいしい水。経常収支比率、料 町の考えは。 中井町の水道料金は安くて

答 県では、広域化は進んでい なければ参加できない。 ない状況。中井町にメリットが

用できるような状況ではない。 県西地域では、施設を共同利

ます。

決算に 対する 討

幸せのためどのような取り組み 日本と世界の情勢が激動する 中井町行政として、町民の

年度でした。 ができるかが問われた2021

中井町の基金現在高は公債残高 9万円。県内の市町村で基金現 と、公債残高は6割まで減少し 882万円もの金額になります。 金と公債を差引きしても21億1 るのは清川村と中井町だけで 在高が公債残高を上まわってい は3倍近くとなって25億358 4億1707万円。基金現在高 の8倍にまでなっています。基 まわったのが2012年度末。 を減らし続け、基金現在高が上 2021年度末を比べてみる 中井町財政は毎年、 公債残高

べて先送りされました。

補聴器購入補助――これらはす

財政運営が必要です。 などのインフラ更新を見すえた 命・建て替え、道路や上下水道 った公共施設の更新、 □推移を、願望でなく、科学的 にリアルに見つめ、それに見合 将来の校舎や庁舎などの延 維持管理 将来の人

反対 論

財政を町民の幸せのために生か に努めつつ、積み上げてきた町 尾 尻 孝 和 議員

すべきです。

利用料徴収もそのままです。 削られたまま。町民の公共施設 続ける高齢者への敬老祝い金は が行われました。しかし、増え 償化、火葬料補助引き上げなど 2021年度、学校給食の無 高校生通学費補助、 高齢者の

なる矛盾を抱えています。 対する国保税負担の割合が高く 等割、世帯割の税計算があり 所得の低い世帯ほど世帯所得に 担に苦しんでいます。しかも均 帯所得の1割を超える国保税負 国民健康保険加入世帯は、 Ш

負担を少しでも軽減できたこと を活用し、独自繰入金を当初予 を指摘し、 算通り執行することで、 1億7千万円もの基金の一部 反対の討論といたし 国保税

決算に 対する !賛成する立場から討論いたし 令和3年度一般会計決算認定 成

多 田 勲

議員

他事業として、ウェブアクセシ 療養者向けに町独自の食料品 どの影響による町内の事業者の 入したドローンによる生息調査 ホームページリニューアル。 ビリティの向上を目的に、 たことは評価いたします。その 安全・安心の確保を最優先とし 業が実施されました。コロナ禍 金4か月分の減免、 担を軽減するため、 で緊急支援等行い、 をはじめ、様々な制約がある中 ス開始等の多くの感染対策の事 証明書類のコンビニ交付サービ 日用品の支援、住民票等の各種 拡充、町民や事業者の経済的負 融資及び信用保証料補助制度の 方々を対象にした中小企業振興 ト端末の授業開始、休業要請な 生徒の一人一台の学習用タブレッ 校にも備えて小中学校での児童 症対策では、 有害鳥獣対策では、 新型コロナウイルス感染 臨時休業、 町民生活の コロナ自宅 水道基本料 新たに購 臨時休 町 ます。

や環境調査の実施等、 住民の皆

中井町一般会計歳入歳出の決算

ておきます。以上、令和3年度

くりを進めて頂くよう申し添え に住んでよかったと感じる町づ

に賛成する討論とします。

民生費では、

自立支援給付事

優先課題とし、 えています。さらに、地域住民 様々な感染症対策を行いながら することを要望し賛成討論とし 公平で持続可能な行政運営に徹 財政運営の健全化に努め、 の選択と集中を行い、さらなる 効果を十分に分析し、 ました。今後はコロナ対策を最 が近隣市町と同レベル程度にな が引き上げられ、金銭的な負担 の請願により、火葬料の補助金 の政策効果が期待されます。ま 護者は経済的な負担から解放さ での完全給食の実現となり、 学校給食の無償化が決定されま 教育では、 特に注目する事業として、学校 わる事業が行われてきました。 さんの毎日の暮らし、 ことは公共福祉を一歩前進させ は 各行事を工夫して開催したこと た、 した。宿願だった小中義務教育 住民負担の軽減が図られた 教育の保証が守られたと捉 GIGAスクールの開始や 少子化対策や定住促進など 令和4年度からの小 各施策の費用対 生活に関 事務事業 公正

決算に 対する 賛 成

そうした中でも、

峯 尾 進 議員

増しは次世代のために、今の 保が必要であり、準備金の積み 将来にわたり、莫大な財源の確 我々の責務と感じています。 減少と少子高齢化の取り組みと 状態であります。本町では地方 ました。経常収支比率も74.3% 2千円を令和4年度に繰り越し 億6760万円となり、 億4962万円に対し、 計負担の軽減に努められたこと で、敏速なワクチン接種や、 復や保守強化の効率的な執行は 命化と防災体制には、 待します。また公共施設の長寿 合力での、一層の取り組みを期 今後も自然環境など網羅した総 定住促進を継続して進めており して、シティプロモーションと 自治体の共通課題である、 と他市町村と比較しても良好な し財源を含む、3億8202万 をまず評価いたします。歳入46 おいては、長引くコロナ禍の中 令和3年度中井町一般会計に なすべき事業であると思い 公共施設の管理計画は 施設の修 繰り越 歳出42

> が、事業の継続には財政力の充 の先行投資として評価できます ど「中井っ子」の育成は未来へ

無償化や学校給食の負担軽減を 幸福感の充実に、 ります。将来を担う子供たちに れ、安心して子供を産み育てる 教育には適切な予算執行が図ら 夫が随所に見られ実行されてお くりを取り入れた、効果的なT プランや、健康維持には体力づ 中学終了時までの医療費の 福祉・健康・ 町民の内なる 則及び運用通知の改正が行われ 限の緩和等について、 した。 じるため、所要の改正を行いま も国家公務員に準じた措置を講 たことを考慮し、 する条例の一部を改正する条例)中井町職員の育児休業等に関

本町において

補 正 予 算

図り、

―CT端末の活用授業な

は、

|令和4年度中井町 正予算第2号 1億62万4千円の追加 般会計算

総額42億7973万円

事業やふるさと納税など税外収

実が求められます。今後は観光

データ更新経費を増額しました。 量の増により例規システム費の 法改正に伴う条例等例規の改正 を購入するための備品購入費 ス感染症対策として空気清浄機 総務費では、 職に伴う議員人件費を減額し、 まして、議会費で1名の議員辞 歳出では、 新型コロナウイル 主な内容といたし

るものにして、みんながこの町 ており、町民の幸福感を確固た インター周辺の事業化が待たれ 土地マスタープランの改訂等や ある土地の有効利用などには、 入の拡大を図り、税収の基礎で

条

例

職員の育児休業の取得回数制

人事院規

たほか、町道神戸線の境界確定事請負費、物件補償費を増額し

関連経費を計上しました。タブレット端末等の導入に係る農地の集積・集約化対策として農林水産費では、担い手への

また、商工費では、新型コロ

備事業の申請案件増加による工 等により疲弊した家計支援のた め、18歳以下と65歳以上の町民 め、18歳以下と65歳以上の町民 とがし地域通貨を支給するため に対し地域通貨を支給するため に対し地域通貨を支給するため

ました。に伴い測量業務委託料を増額し

ンプの修繕料を増額しました。消防費では、消防団の可搬ポ

そのほか、令和4年度中井町とのほか、令和4年度中井町といる事業費のうち、燃料費高騰のといったとを受け電気料を増額ししたことを受け電気料を増額したにか、新型コロナウイルス感にはか、新型コロナウイルス感にはか、新型コロナウイルス感にはが、新型コロナウイルス感にはが、新型コロナウイルス感にでいて、歳出事業費の減額をしました。

を減額しました。
ため、普通交付税を減額するとため、普通交付税を減額すると定に伴い当初の見込を下回った

国庫支出金では、歳出の補正と合わせて、新型コロナウイルスワクチ金、新型コロナウイルスワクチ 増額したほか、県支出金では、増額したほか、県支出金では、増額したほか、県支出金では、 育立支援給付費負担金を増額したました。

総額9億2580万6千円1767万7千円の追加別会計補正予算第2号

■令和4年度中井町介護保険特

成出につきましては、前年度の保険給付費及び地域支援事業の保険給付費及び地域支援事業が金返納金の追加計上を行いました。

の均衡を図りました。 繰越金の追加計上により、収支

報告第3号

一般会計継続費 令和3年度中井町

製しました。農用地等の確保及び、農業に係る継続費精算報告書を調に係る継続費精算報告書を調に係る継続費精算報告書を調に係る継続費精算報告書を調いる。

報告第4号

貸金不足比率について

令和3年度

(関金) は、「実質公債費比率」があり、 に本」、「実質公債費比率」があり、 よび「将来負担比率」があり、 について に対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が は、対象となる会計の収支が

「実質公債費比率」については、地方債の償還が進んだことなどにより9.%になり、ことなどにより9.%になり、「将来負担比率」については、出方債の償還が進んだにより、算定されませんでした。

水道事業会計における「資金水道事業会計における「資金不足が発生しておらず、算定されませんでした。

まいこ。 国で示す基準の数値を下回り いずれの比率についても、

報告第5号

継続費精算報告中井町水道事業会計

受けました。 受けました。 受けました。 受けました。 受けました。 で終了したことから、当該事が終了したことから、当該事が終すしたことから、当該事が終す。

人事案件

について同意しました。教育委員会委員の任命

小澤理嘉氏

中井町

本委員会に付託された令和4

「女性差別撤廃条約選択議定「女性差別撤廃条約選択議定

令和4年第3回定例会



年陳情第1号について、審査の 結果、陳情趣旨に賛同できるこ とから、採択し、「消費税イン で求める意見書」が提出され、 を求める意見書」が提出され、 文教民生常任委員会

審議した議案等と審議結果

(意見書は8ページ)

| 提出者 | 議案名 | 議決日 | 審議結果 | 石渡正次 | 古宮祐二 | 多田勲 | 峯尾 進 | 尾尻孝和 | 加藤久美 | 森丈嘉 | 岸光男 | 原憲三 | 成川保美 |
|-----|--|------|------|------------|------------|-----|------|------------|------------|------------|------------|-----|------------|
| 町長 | 中井町職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する 条例 | 8/31 | 可決 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | • | 欠席 |
| 町長 | 令和4年度中井町一般会計補正予算(第2号) | 8/31 | 可決 | 0 | • | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | • | • | 欠席 |
| 町長 | 令和4年度中井町介護保険特別会計補正予算(第2号) | 8/31 | 可決 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | \bigcirc | \bigcirc | | 欠席 |
| 町長 | 決算の認定について (令和3年度中井町一般会計歳入歳出決算) | 9/9 | 認定 | 0 | 0 | 0 | 0 | | 0 | 0 | 0 | 0 | \bigcirc |
| 町長 | 決算の認定について (令和3年度中井町国民健康保険特別会計歳入歳出決算) | 9/9 | 認定 | 0 | 0 | 0 | 0 | • | 0 | \bigcirc | \bigcirc | | |
| 町長 | 決算の認定について (令和3年度中井町介護保険特別会計歳入歳出決算) | 9/9 | 認定 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | \bigcirc | \bigcirc | 0 | |
| 町長 | 決算の認定について (令和3年度中井町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算) | 9/9 | 認定 | \bigcirc | \bigcirc | | 0 | \bigcirc | \bigcirc | \bigcirc | \bigcirc | | |
| 町長 | 令和3年度中井町下水道事業会計剰余金の処分及び決算 の認定について | 9/9 | 可決認定 | 0 | 0 | 0 | 0 | | 0 | \bigcirc | 0 | | |
| 町長 | 令和3年度中井町水道事業会計剰余金の処分及び決算の 認定について | 9/9 | 可決認定 | \bigcirc | \bigcirc | 0 | 0 | \circ | \bigcirc | \bigcirc | \bigcirc | | |
| 町長 | 中井町教育委員会委員の任命について | 9/9 | 同意 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | | \bigcirc |
| 議員 | 女性差別撤廃条約選択議定書の批准を早急に求める意見書 の提出について | 9/9 | 可決 | 0 | • | 0 | 0 | 0 | 0 | \bigcirc | | • | |
| 議員 | 消費税インボイス制度の適用除外者の拡大を求める意見書 の提出について | 9/9 | 可決 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | | |
| 議員 | 地域集会施設の現状と今後に関する決議について | 9/9 | 可決 | 0 | 0 | | 0 | 0 | | \bigcirc | \bigcirc | 0 | |
| 議員 | 「中井村震災紀念誌」の再発刊を求める決議について | 9/9 | 可決 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | | |



消費税インボイス制度の 適用除外者の拡大を求める意見書

2019年10月の消費税率10%への引き上げに合わせて、消費税の仕入れ税額控除の方式としてインボイス制度(適格請求書等保存方式)が導入され、2021年10月から課税事業者登録が始まった。しかし、日本商工会議所や全国中小企業団体中央会、日本税理士連合会をはじめ様々な団体・個人から、制度の廃止や実施延期を求める声が上がっている。

これまでは、基準期間の課税売上高が1,000万円以下であれば消費税の納税は免除されていたが、インボイス制度の登録事業者になれば売上高にかかわらず納税義務が発生する。一方、消費税の仕入税額控除を受けるためには、登録事業者の発行する適格請求書が必要となる。そのため、免税事業者は取引を避けられかねず、登録しなくても零細事業者、個人事業主などには従前に比べて負担がかかることになる。

全国約70万人のシルバー人材センター(以下、「センター」という)の会員も、請負・委託契約の場合、納税義務者であるため、センターが仕入税額控除を受けようとすれば、会員である高齢者はインボイス制度に登録し消費税を納めなくてはならなくなる。全国センター事業協会統計によると、会員が受け取る配分金は、全国平均で8日から10日就業した場合、月額で3万円から5万円程度でしかない。国をあげて生涯現役社会の実現が求められる中、社会参加・健康維持に重きを置いた「生きがい就業」をしているセンターの会員に対し、形式的に個人事業者であることをもって、インボイス制度をそのまま適用することは、地域社会に貢献しようと努力している高齢者のやる気や生きがいを削ぎ、ひいては地域社会の活力低下をもたらすものと懸念される。また、多くの中小零細事業者はコロナ危機の下、事業継続雇用維持に懸命に取り組んでおり、インボイス制度への登録、経理事務の変更準備に取り掛かる状況にはない。これ以上の負担を課すことは、コロナ禍からの経済再生を阻害することにもつながる。

よって、国及び政府においては、中小企業や個人事業主の事業存続と再生、ひいては日本経済 振興のために、2023年10月からの消費税インボイス制度の適用除外者を拡大するよう強く求め る。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

令和4年9月9日

衆議院議長 細田博之殿 参議院議長 尾辻秀久殿

内閣総理大臣 岸田文雄 殿

財務大臣 鈴木俊一殿

厚生労働大臣 加藤勝信殿

経済産業大臣 西村康稔殿

神奈川県中井町議会



女性差別撤廃条約選択議定書の 批准を早急に求める意見書

昭和54年国連で「女性が性に基づく差別を受けない権利と平等の権利を保障する女性差別撤廃条約」が採択され、日本はこの条約を昭和60年に批准し、36年余りが経過しました。

しかし、令和4年発表の日本のジェンダーギャップ指数は、146カ国中116位、G7では変わらずの最下位です。性暴力、性犯罪、セクシャルハラスメントや男女賃金格差など、日本社会での男女間の不平等に対し、法整備や改善を求め女性たちが今も声を挙げ続けています。

条約の実効性を高めるため、1999年に女性差別撤廃条約選択議定書が国連で採択され、 締約国のうち114カ国が批准していますが、日本は未だ未採択のままです。

選択議定書を採択することにより、女性差別撤廃条約上の権利を侵害された個人や団体が女性差別撤廃委員会に通報できるという道が開かれます。また、現在、日本の裁判所は、女性差別撤廃条約を判決の判断基準にしていませんが、個人通報制度が使えるようになれば、国際基準が尊重され、日本の裁判所が女性差別撤廃条約を裁判に適用するようになります。

国は、「個人通報制度が女性差別撤廃条約の実施に効果的な担保を図るもの」としながらも、20年以上も「検討」し続けているだけです。

よって、中井町議会は国会及び政府に対し、男女格差を無くし、全ての人の人権が尊重される社会をつくるため、一刻も早く選択議定書を批准するよう強く求めるものです。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

令和4年9月9日

細田博之殿 衆議院議長 参議院議長 尾辻秀久殿 内閣総理大臣 岸田文雄殿 内閣官房長官 松野博一殿 芳 正 殿 外 務 大 臣 林 内閣府特命担当大臣 小倉將信殿 (少子化対策 男女共同参画)

神奈川県 中井町議会

決 議

地域集会施設の現状と今後に関する決議について

総務省は、過去に建設された公共施設等の老朽化や地方財政の厳しさから、状況を的確に把握し、中長期的に維持管理や更新を図ることが重要であるとして、地方公共団体に対し公共施設等総合管理計画の策定を要請した。更に施設毎の具体的な対応方針を定める計画として、個別施設計画の策定も要請しそのガイドラインも示した。

中井町では中井町公共施設長寿命化計画を策定したが、その中に、住民の多種多様な行事に使われたり子どもたちの有益な活動に利用されたりする地域の心のよりどころである主要な施設の廃止が見込まれている。しかし、定量的な耐用年数だけが着目され住民の声が十分に届いていない、バランスよい施設の策定が図られていない、策定終了という事実に満足し継続的な見直し(再利用計画がない)や計画の充実が図られていない等がある。

そこで、3施設の現状や周囲の住民の声を確実に把握し、そこから生じる課題を真摯に受け止め、地域住民の拠点になっている施設であることを念頭に置きながら、将来を見据え住民のための施設利用を確実に推進すべきである。

したがって、今の世代でできることを次世代に先送りしないという決意を持って、下記の事項について 対処されるよう求める。

記

- 1 様々な活動の拠点となる新たな建物の設置をする。(中村下会館) 『何時でも 誰でも 気兼ねなく』
 - ・地域の中核になる施設。
 - ・住民と共に創り、これからのモデルとなる施設。
 - ・新たなネットワーク形成の中心となる施設。
 - ・地域コミュニティーを拡げていく施設。
- 2 様々な住民の活動ができる有意義な施設の検討をする。(井ノ口上会館・井ノ口下会館)
- 3 住民の声が十分に反映できるような方法や場を設ける。

以上決議する。

令和4年9月9日

中井町長 杉山祐一 殿

中井町議会

決議

「中井村震災紀念誌」の再発刊を求める決議について

大正12年9月1日、関東大震災が発生し、中井村(中井町)でも多くの被害がありました。数年前、中井村(中井町)の被害を詳細に記録した「中井村震災紀念誌」が個人宅で見つかり、関東大震災からわずか2年の大正14年2月10日に中井村役場が発行したもので、自治体発行の関東大震災の記録としては最も発行時期が早く、発行に携わった先人の壮絶な努力と思いを感じます。

序章には「この教訓、この苦しみを後世に伝え、中井村の将来のために役立てたい」と記され、震災に関わる様々なデータや、各地域での被害状況、中井村民の暮らしぶりも詳しく記録され、大変貴重な震災資料でもあります。

関東大震災の恐ろしさと、甚大な被害、当時の人々の心情をも風化させぬよう、町はこれを大切な文化的財産として恒久保存する責務があります。

「中井村震災紀念誌」を再発刊することは、巨大地震に対する減災・防災対策になり、子どもたちの学 びにも役立つことから、町民にとっても大変有意義なことであると確信しています。

よって、関東大震災から100年の節目に町での再発刊を強く求めます。

令和4年9月9日

中井町長 杉山祐一 殿

中井町議会

少子化問題について町の対応は



峯 尾 進 議員

-年の子ども出生数は、6年連 厚生労働省によると、202

町長

医療資源の有効活 小田原市立病院

用が不可欠で、 る必要から、

に集約の方向性が図られている。

問

不妊治療の保険適用を受け

答

社会全体で捉える大きな課題と認識している

問 います。 町での少子化対策を伺 活環境の支援促進が待 男女平等を目指し、生 たれます。そこで、本

児休業の取得状況と支

の研修実施などで、 共に、取得率100% 答 令和4年度は男女 の見込みで、今後、 境整備を進めていく。 員の周知徹底と管理職 職

続で前年を下回り、約8万人と 入によって、子育ての とって不安要素であり、 なった。この水準は将来にわた 克服には、社会全体で政策的介 本町職員の男性育 社会保障制度や経済活動に 現状の ことは歓迎したい。町民の利便 性と子育て安心感のために、 は 野赤十字病院の支援とスタンス 小児科の医療の充実が図られた

少子化の背景と対策は

状と支援は。 広範な地域医療をカバーす 産科・小児科医療体制の現

問

など秦野市と連携して行ってい る。 開に向け、 支援金拠出など、産科医療の再 小児科医療体制強化から

医師招致の活動協議

て今後の対応は。

問)秦野赤十字病院は以前より

秦野市と連携して支援を続け

度については、 ている。不妊に悩む夫婦の経済 和4年度に打ち切ることになっ 最大15万円補助していたが、令 も注視しながら検討していく。 的負担軽減のため、 県が助成する補助上限額に 他自治体の動向 町の助成制

問 ケア施策は。 晩婚化・高齢出産の対応と

健師等を配置して、 継続したサポートに努めている 境を作り、妊娠、 ちや悩みを気軽に相談できる環 てができるように、 安心して出産を迎え、子育 出産、産後の 不安な気持 助産婦、 保

問と子育ての住居環境の充実は、

同居、 があることは承知しているが、 り定住の取り組みを行う自治体 の定住に向けて、使い勝手の良 実を目指しており、子育て世代 本町では、 い制度になるよう検討していく。 い助成を行い、子育て支援の充 住環境の整備に行政が関わ 隣居、 適度の距離を保ち、 近居の実現に手厚

問 的支援か。 の支援拡充を目指すのか、 国で多くの市町村が実施してお は紙おむつ支援事業もあり、 ばらまき批判を受ける。本町で 出産祝い金については、 短絡的に見られると税金の 経済 物

どちらが効果的であるか、意見 を聞きながら方向性を出したい お金や物の支援があるが、 出産に関する手当について 時間をいただきたい。

問 いたい。 産科、 今後の対応と決意など町長に伺 て、 にわたり質問しました。これら 重要かつ最優先課題であるが を網羅した対策課の新設も含め 祝い金や若者向け住宅など多岐 持続可能な町づくりには、 少子化問題の中で、 小児科医療の充実、 育休、 出産

めて検討させていただきたい。 場合により専門家の招致など含 問題と思っている。専門部署の 場所で進めることはいいと思う 設置については一括して一つの 職員配置もあることなので 人口減少、 少子化は大きな

町長

里都まち交流拠点の 効果と今後の課題は



岸 光 男 議員

があったが、今では来園者の憩

いの場となっている。

適切な事業者の選定を進めたい

出期限が迫っている。 とから、改めて管理運営者を公 が、令和5年3月で終了するこ 募しており「参加表明書」の提 現在の施設管理運営基本協定

目指して中央公園内に設置され 口の増加や地域経済の活性化を た。オープン当初は数々の課題 里都まち交流拠点は、交流人 検証されているか。

役割を果たしている。 用者数、売上等は商工会から毎 来場者の利便性や集客に大きな ブランドの販売も徐々に向上し 月報告を受けている。里都まち

(問) 設置目的である交流人口や 地域経済の活性化をどのように

カフェやキッチンなどの利

問 法で公募しているか。 管理運営者をどのような方

ている。

答 今までの課題等を踏まえ、 募集の要項、仕様書を定めた。 町の広報、ホームページで募集

問

いっていると思うか。 識している。町では光熱水費等 を負担している。できれば継続 大変厳しい状況にあると認

をかけている。 今の状況で運営がうまく

問

里都まちキッチンの今後の

運用はどのように考えていくか。

率は決して高くない。利用者の

コロナ禍の影響があり利用

はあるが、手順を踏んで公募し していただければというところ 問 いる。 状況を踏まえ事業化を中断して たいと考えたが、コロナの感染 間口を広げ、一層の活用を図り

えていくか。 点と今後の展望をどのように考 里都まちカフェ運営の反省

商工振興会に管理運営をお 応募者から

進めていきたい。 切な事業者の選定、 全な管理運営ができるよう、 を決定し、コロナ禍の中でも健 禍など、運営には大変な社会情 願いしているが、昨今のコロナ の提案を受け最適な管理運営者 だいている。今後、 勢にもかかわらずご努力をいた 業務連携を 適



里都まち交流拠点

問 答 様々なイベントを展開し、 状況はどうか。 里都まちミニパークの利用

影響もあり、 集客に期待したが、コロナ禍の 安全対策など使いやすい環境づ に多くの方が集うことを期待し んどない。コロナが終息した際 最近の利用はほと

鎖は絶対したくない。

ブランドの発信地でもある。

ィプロモーションの拠点であり 里都まちカフェ周辺は、 くりに取り組んでいる。

編集しています

問

現在の応募状況はどうか。

まだ締め切りが来ていない

ある、

ないに関わらず影響がな

ことは出来ない。

いように、この場でお答えする

GIGAスクールの 取り組み状況と課題は 他 1 問



多 田 勲 議員

昨年、GIGAスクール構想

答

端末を1人1台貸与して、

問

答

解消の取り組みも行っている。

学習活動等に使っている。支援

装置等が必要な児童・生徒がい

町長

効果的な活用方法の研究を更に進めて行いく

問 答 問 のように対応していくか。

教員の一CT活用指導力の

スキルアップをどう図るか。 育研究会などの研修で教職員の **一CT活用力向上に努めている。** 授業づくり委員会や情報教

教科書のデジタル化に、

問

るカリキュラムコーディネーター

の増員が必要では、

今後、

状況を見ながら考え

に変わっていくと考えている。 沿って、適宜、デジタル教科書 今後は文部科学省の方針に

問 活用は。 要する児童・生徒への一CT利 特別な支援、特別な配慮を

が強い。

て対応していきたい。 知方法や安全対策につい 立できるのでは、という気持ち ていくが、現段階では教員が自

問 と課題は **一CTを使った授業の現状**

(問) ネットワーク環境がない児

童・生徒の家庭にポケットW.

状況と課題について伺います。 が経ちました。現在の取り組み ット端末が導入され、約1年半 で小中学校に1人1台のタブレ

れば、

支援装置の調達等で適切

に対応していきたい。

問

教員多忙化解消策としてコ

ミュニティ・スクールの推進

- C T を使った遠隔合同授業等

ことができたが、協働的に学ぶ に取り入れ、授業改善に努める つなげていくことが課題となっ ための工夫など「深い学び」に ―CT機器を積極的に授業 答 Fールーターを無償貸与するが 通信料は誰が負担するのか。

学習での一CT活用は。 (間) プログラミング学習と英語 ていただくことで進めている。

いては、 用した授業が行われている。 教育を実施している。英語につ -CTを用いてプログラミング 小学校では、算数や理科で 小中学校で一CTを活

−C 下教育の解決提案をす 問 されているが騒音や交通 状況により、 休止状態となっている。 耐震補強工事が予定

を十分協議し、工事の周 受注業者と施工内容

今後の利活用が期待される砂口配水池

現段階では、家庭に負担し 取り入れたらどうか。 の軽減を図っている。 精選や会議の削減等で業務負担 学校閉庁日の設定、業務の

砂口配水池を整備し 利活用する考えは

問 があるが、現在の考えは。 建設当初から、公園化構想

持管理していきたい。

社会情勢や町の財政 公園整備は

> 問 砂口配水池を利活用する考えは。 町のランドマークとして、 今後も、水道施設として維

準備を進めて、 んでいきたい。 実施計画に事業費等を落とし込 等に注視し情報を集め、 早い段階で国の動向や方針 町の総合計画 検討や

教員の多忙化の認識は。

月超過勤務時間の把握をし

問

今から機器の調査や財源の

確保をする必要があるのでは。

端末等の更新時期になると思う 3、4年後にはタブレット

子育て支援・育児補助金を



原 三 議員

れています。

ことができる環境整備が求めら 子どもを安心して産み・育てる

人口減少や少子化が進む中、

町長

優先順位を考慮して

増えるごとに10万円を増 児補助金」を義務教育修 額する「子育て支援・育 年間30万円、 了まで支給する考えは。 には年間40万円と、1人 第5子世帯

帯感の希薄化や核家族化 あります。子育て支援の更なる 安を感じる保護者が増加傾向に 子育でに対する孤独や不 や働き方の変化などから 変化による雇用の在り方 の進展、また経済構造の との整合性を踏まえつつ、優先 る財源の有効活用など財政状況 充実につきましては、 近年、地域住民の連 必要とな

> 順位を考慮して取り組んでいて は実施の考えはありません。

つきましては、現時点において 「子育て支援・育児補助金」に

0万円以下の家庭に、 援補助金を求めます。 所得制限を設けて、 子育て支 異常な物 年収50

価上昇が続いており、

至急「子

育て支援・育児補

は、

する。 助金」を創設し、 多子世帯の支援を

です。 町の宝です、 な町の貴重な財産 子どもは、 大切 中井

問

第3子世帯には年間

援・育児補助金」を創設

支給を考えては。

施策として、

「子育て支

充実を図る上で、

新たな

そのような中、子育て支援の

20万円、第4子世帯には

考えは。 子さんは大事です 背負って立つ、お 将来の中井町を

答 子どもは日本 界の宝です。 の宝でもあり、 中井町の子は中 ₩

同感です。 言う考えは、 井町の宝であると 私も

> 問 どもたちが、困っている状況を 況に置かれていると思います。 るべきです。考えは。 考えたら、優先順位としてあげ いうことでしょうけれども、 すが、今、多子世帯は大変な状 町長は色々な事業を考えてと

知はしている。 おっしゃることは、 十分承

断していきたいと思っておりま 全体の中で優先順位をきめて判 多子世帯ということではなく

問 帯が1世帯あり、60世帯となり 3子世帯は47世帯、第4子世帯 第6子世帯はなく、第7子の世 が6世帯、 令和4年8月現在では、 第5子世帯が2世帯

問 消費者物価は7年ぶりに、 率が2.%の上昇と言われており ます。7月は物価上昇が大変大 先日の報道によりますと、 伸び

> ていると思うが考えは。 きかった。一部ですが、電気代 大変、生活に大きな打撃を受け 上あがっている。この様な状況 が12.6%と、中華麺も10%以 食用油が40.4%、また食パン は19:6%、 特にお子さんの多い世帯は ガス代は18.8%、

優先順位を付けて進めていきた 理解はしているつもりです。

色々な補助金を出していま

全保育料無償化と 高校卒業まで医療費無償に



尾 尻 孝 和 議員

町長

出しました。

町の財政を活かし、

神奈川[

業までの医療費無償を既に踏

上回る松田町や大井町が高校卒

高卒までの医療費無償は来年度以降の早期に

ないか。 財政、 児からの保育料無償を実行して 新、 います。貯金より借金が大きく 金が一番多い箱根町が、 越しつつ、 などの各種インフラの改修や更 舎などの長寿命化改修や建て替 ためにさらに活用できるのでは 県内で、 中井町のこの財政、 こういったものを正確に見 あるいは道路や橋梁、 一歩抜きんでています。 住民1. 町民の福祉、 人当たりの 学校や庁 ゼロ歳 幸せの 水道

問 ている。 額です。 内で一番少ない借金残高になっ 残高は5万3千円、 万4千円、県内市町村の中で 清川村に次いで2番目に多い金 人当たりで計算しますと25 町民1人当たりの借金 こちらは県

問

保育料、

保育給食費、

中井町財政の借金と貯金推移

(町民一人あたり 単位:万円)

一時保育、

合計しま それ

年間2120万円

らい予算が必要になりますか。 らよいのではないか。 らの施策に率先して取り組んだ 保育料無償化するにはどのく

中井町。これができるのではな 内で子育て支援に一番手厚い町 むしろ中井町こそ、

いか。

中井町財政の貯金残高を町

答

町としては 保育給食費

保育料無償に、

1250万円程度。

程度。

時保育を無償にすれば

を全て無償にすると720万円

150万円位必要になる。

中井町、

清川村以外、

いずれ

市町村財政(一般会計)の貯金と借金を住民一人あたりで比べてみると(2020年度末単位:万円)

中井町財政の貯金残高は町民一人あたり25万円(清川村に次いで多く) 借金残高は町民一人あたり 5万円(県内で一番少ない)



積立金(貯金)現在高

地方債(借金)現在高

(総務省 市町村決算力・ すと、 から一

ないかと考えますが。 むべきではないでしょう 無償化に率先して取り組 保育料、保育給食費完全 のでしたら、 を強めたい、 とかしたい、 だからこそできるのでは また、それが中井町 中井町こそ そう考える

順位を決めながら進めて 思いますけれども、優先 という形にはならないと いきたい。 来年度からやります

程度ということです。 少子化、人口減少を何 子育て支援

それぞれ取り組んでいます。

県内自治体の中でも中井町の

民の福祉、幸せのため、

懸命に

財政運営に苦しみながらも、 の自治体も借金が大きく超過し

高校卒業まで拡大しました。 卒業までの医療費無償化です。 くつもの取り組みがされていま 大井町あるいは松田町も既り 何を行政の優先課題とするか それが、 今回提案した高校

先して取り組んでいただきたい 政という面から言うならば、 いろいろあると思いますが、 しろ中井町こそ、この事業に率 高校卒業までの医療費の無 む 財

2017 2013 2014 2015 2016 2018 2019 2001 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 2020 貯金 借金

期の実施に向けた取り組みを進 償化について、 来年度以降の早

ることが、

親にとって最

大のストレスになってい

めたい。

教育にお金がかかり過ぎ

日本では、

子育て、

会議録検索システムで閲覧できます。中井町ホームページ>中井町議会>会議録検索

独自に取り組めること、現にい

8

月

23 日 9 議会運営委員会 議会全員協議会

30 日 定例会本会議 文教民生常任委員会

定例会本会議

9 月

総務経済常任委員会

議会運営委員会 文教民生常任委員会

9

定例会本会議 議会全員協議会

議会だより編集委員会 議会全員協議会

29 日

10

月

5 **=** 2 1

7 8 定例会本会議 文教民生常任委員会 定例会本会議

総務経済 常任委員会

文教民生 常任委員会

継続審査とすることとしました。

管事務調査であります「今後の交 通システムについて」引き続き

月2日、 催し、

7日に委員会を開

9月1日に委員会を開催し、

所

7月15日、

8月24日、

議会を 傍聴しませんか

次回の定例会は

12月7日(水) 開会予定 湘南ケーブルテレビ(102チャンネル)生放送

10

押してから チャンネルボタンの

を1回押します

SCNへの加 入が必要です



会から報告します



28 日 18 ⊟ 11 ⊟ 6

滋賀県高島市議会視察 議会だより編集委員会 議会広聴委員会

議会だより編集委員会

地域集会施設・中村下会館

に意見書を送付しました。 ることに決定し、 陳情」につきましては、 適用除外者の拡大を求める 今定例会で付託された陳情 (詳細は、 情趣旨に賛同し、 消費税インボイス制度の 10ページ) また、 採択とす 関係機関 陳

集会施設の現状と今後につ 対し決議書を提出しました。 いて」、「中井村震災紀念誌 所管事務調査「地域 町に 編集後記

について」を協議し、

期待した行政効果が達成されているか、 ました。 て問題点を指摘し、将来に反映させるなど **した財源は確保されているか等を議会が審査** 9月議会では令和3年度の決算審議があ また、この他にも過去の財政状況と比較 確定するものです。 適正な予算執行がなされているか 予定

誤りがありましたのでお詫びし、 「議会だより」200号14ページの編集後記の記載に かりと取り組んでいきたいと考えています。 訂正いたします。 多田

正

上皇上皇后両陛下 上皇上后両陛下

議会だより編集委員

大切な役割があります。

今後も町民の負託に応えられるよう、

多田 勲古宮祐二石渡正次 委員長 副委員長

委 員 岸 光男 成川保美 員

町民の声

渡邊智美さん(井ノ口)

知り合いも親戚もいない中井

もを預けられないことです。 仕事などで、一時的に子ど 子育てに奮闘する母た

るような場所を作っていただき 大変なときの拠り所とな 元気な

唯一困る事は、 急な用事や通

町のイベントなどで、

町に越してきて早5年。孤独な

ご年配の方々に、子どもを見

どもたちをみてもらっています。 学校では、細やかな心遣いで子 援センターでは、先生方の気遣 声をかけてくださり、子育て支 援の場、教育活動の場でした。 いや交流に癒され、こども園や 所の温かい眼差しと、子育て支 育児を助けてくれたのは、ご近 庭で遊んでいると地域の方が てもらうことがあります。 空き家などを利用し、ご年

可能性が、少しでも実現され ど、中井町は希望と可能性を り活気に溢れるのではないで 楽しく過ごしています。この は4人の子どもと毎日とても ひめている町だなと感じます。 子育てのしやすい町としてよ 育できる場と制度が整えば なと思います。そこで一時保 が交流できる場があればいい そして、子どもたちの3世代 しょうか。考えれば考えるほ そんな町に越してきて、 子育て世代の私たち

住所 〒259-0197 中井町議会